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LA JOIE ET LA PAIX INTÉRIEURE DANS LE CONTEXTE DE L'HUMANITÉ D'AUJOURD'HUI 

 
 

Aujourd'hui, nous vivons au milieu de deux conflits importants : la guerre incessante entre 

l'Ukraine et la Russie et le conflit entre le Hamas et Israël. Ces conflits, s'ils échappent à tout 

contrôle, peuvent provoquer la 3ème guerre mondiale. Ils peuvent briser la paix dans le 

monde extérieur et nous priver de notre paix intérieure. Les gens vivront dans la peur et 

l'anxiété.  

Nous ne pouvons pas nous attendre à ce que la paix extérieure soit toujours là. Tant que nous 

vivrons dans des identités et des systèmes de croyance collectifs, il y aura toujours un 

potentiel de conflit et de violence. Dans certains pays, il y a des conflits religieux, dans 

d'autres des conflits entre les groupes majoritaires et les groupes minoritaires. Il peut y avoir 

une trêve temporaire, mais la violence peut éclater à tout moment.  

Le seul recours est de trouver une paix intérieure inébranlable qui nous donne la force de 

faire face à la violence extérieure. Elle donne la sagesse nécessaire pour maîtriser la peur et 

l'anxiété.  

Jésus-Christ a dit : « Je vous laisse la Paix; ma Paix, je vous la donne. Et je ne vous la donne 

pas comme le monde la donne. Jean 14.27. 

La paix que le monde donne est une paix extérieure qui est relative. Cette paix extérieure 

peut être ébranlée à tout moment. Elle peut disparaître à tout moment. Mais la paix que nous 

découvrons à l'intérieur est éternelle. Elle vient de la découverte de notre vrai moi, de notre 

moi infini. Notre moi infini est au-delà des identifications collectives. C'est un état d'unité. La 

nature de notre moi intérieur et infini est la paix. Nous n'avons pas la paix, mais nous sommes 

la paix. Cette paix ne peut nous être enlevée. Jésus-Christ a appelé les gens à découvrir 

cette paix intérieure.  Découvrir notre vrai moi, c'est découvrir le royaume de Dieu. La vie du 

royaume est une vie de joie.  

Jésus-Christ a décrit la joie de la personne qui trouve le royaume de Dieu. Le royaume de 

Dieu est comme un homme ou une femme qui a trouvé un trésor dans un champ. Il ou elle 

est rentré(e) chez lui ou chez elle, a tout vendu et a acheté ce champ.  

Trouver le trésor, c'est trouver notre vrai moi ou notre moi infini. Il est au-delà de toutes les 

frontières artificielles. Il procure une joie immense. Il nous fait découvrir que nous sommes la 

paix. Nous vivons dans la paix et la joie intérieure. Que la grâce divine nous aide à découvrir 

la paix intérieure et à vivre une vie de joie. Saint Paul a dit : « Réjouissez-vous sans cesse dans 

le Seigneur, je le dis encore réjouissez-vous ». 
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